



COMPTE-RENDU

CONSEIL D'ADMINISTRATION – CDOS DU LOT

Mardi 23 Avril 2024

Organisé en visio-conférence

Présents : DELPEYROUX Pierre, INESTA Jean-Michel, PELAPRAT Pierre, BEX-GRAMOND Marielle, VEYSSEYRE Lionel, DESPEYROUX Lan, LAJOINIE Francis, THIBERVILLE Yann, BERNARDINO DUARTE João.

Excusés : CHAUBET Didier, VERMANDE Claudine, MOUILLAUD Thierry, CHAPPAT Huguette, CAZES-BOUCHET Odile, BESOMBES Roland, LAGARDE Jean-Marc, DENIS Vincent, RUIZ Laura.



I. MOT D'ACCUEIL DU PRESIDENT

Pierre DELPEYROUX ouvre ce Conseil d'Administration et remercie l'ensemble des personnes présentes pour leur participation et excuse les absents.

II. VALIDATION DU PV DU CA DU 12 OCTOBRE 2023

Le procès-verbal du dernier Conseil d'Administration est validé par l'ensemble des membres présents. Pour rappel, ce dernier CA s'est tenu le 28 Février 2024.

III. BILAN ASSEMBLEE GENERALE

Pierre DELPEYROUX débute sur le sujet de l'assemblée générale en exprimant son mécontentement sur la faible participation des Comités Départementaux et surtout des clubs isolés à cette assemblée. Mais est content des invités qui ont répondu présent (Mme. Claire RAULIN, Préfète du Lot, Mr. Christophe PROENCA, Vice-Président au Département du Lot et Mr. Richard MAILHE, Président du CROS Occitanie. Pierre DELPEYROUX demande aux membres du C.A comment faire pour les membres des comités départementaux et des clubs isolés répondent présent, et comment eux font-ils dans leurs comités départementaux

respectifs. Ce à quoi Jean-Michel INESTA répond qu'au tennis, ils s'assurent de la présence des personnes en faisant du phoning à leurs clubs membres. Marielle BEX-GRAMOND dit que le phoning est une bonne solution lorsqu'il n'y a pas beaucoup de clubs / associations affiliés, ce qui dans le cas du comité départemental de pétanque, n'est pas le cas. Elle rajoute que le CD de pétanque oblige la présence d'au moins un membre par club à leur assemblée générale, en mettant un article dans leur convention. Pierre DELPEYROUX rajoute que la couverture médiatique de cette A.G n'est peut-être pas à la hauteur et qu'il faut que l'on communique davantage dessus. Il rajoute que cette couverture médiatique n'a pas été à la hauteur également à cause de la non-venue de la journaliste du journal « La Dépêche » et qui a paru un article sur une seule petite colonne rendant la photo illisible et l'article écrit par Jean-Michel indigeste.

Pierre DELPEYROUX continue en évoquant la seconde remarque liée à l'assemblée générale sur les conditions techniques de la présentation. Il rappelle que déjà lors de l'A.G. Mr. Serge MARTIN s'était abstenu de voter car les données présentées à l'écran étaient illisibles, et demande au C.A si quelqu'un connaît un moyen de rendre ces documents plus lisibles. João BERNARDINO DUARTE répond que malheureusement, nous sommes « limités » par le matériel de la mairie de Labastide-Murat et qu'à part séparer le tableau en plusieurs parties sur plusieurs diapos, ou présenter uniquement les données principales, il n'y a pas d'autres moyens. Pierre DELPEYROUX rajoute que la partie financière de l'A.G était bien trop longue et qu'il faudra la raccourcir pour l'année prochaine et qu'il faut plus mettre en avant tous nos projets plutôt que la partie comptable. Pierre PELAPRAT rajoute que les personnes présentes n'ont pas ressenti ce qui ressortait vraiment des actions du CDOS, qu'il faut leur montrer que l'argent que le CDOS a via ses subventions est utilisé dans toutes les actions, et la répartition. Il rajoute également que la partie comptable ne doit pas représenter la majorité du temps de l'A.G.. Jean-Michel INESTA rajoute que la présentation des comptes très précise pourrait faire peur aux personnes et les freiner pour prendre la suite, que ce soit pour le prochain comptable ou vérificateur aux comptes, car il rappelle que Mr. Claude BONNET continue en tant que vérificateur aux comptes. Yann THIBERVILLE rajoute qu'en effet c'était trop long et trop complexe, et qu'il faudrait simplement présenter les grandes lignes du budget du CDOS. Marielle BEX-GRAMOND nous dit qu'avec le CD de pétanque, la partie financière présentée est très synthétique, mais qu'ils distribuent des petits livrets aux personnes présentes où ils peuvent retrouver tous les projets mais également les finances complètes. Jean-Michel INESTA rajoute qu'il faut envoyer les documents financiers complets avant l'AG puisque c'est statutaire, faire quelques distributions pendant celle-ci, et où on pourrait ne présenter que les points importants lors de l'AG. Pierre DELPEYROUX résume donc tout ce qui a été dit en disant qu'il faudra sélectionner ce que l'on présentera pour la partie financière, en particulier la répartition du budget dans les différentes actions du CDOS, et rendre cette partie complexe plus compréhensible.

IV. PROJETS & ACTIONS EN COURS

A. Commission « Sport, Education & Citoyenneté »

a. Bilan des actions depuis le dernier C.A

Pierre PELAPRAT commence donc à faire le bilan des actions qui ont été menées depuis le dernier C.A :

- Action LCVSMS avec le CDSA et l'IME de Nayrac :

João BERNARDINO DUARTE rappelle que l'action s'est déroulée le 28 février 2024, avec la présence d'une trentaine de jeunes de l'IME de Nayrac et la présence également de Colosse aux Pieds d'Argile, du club Shizendo Karaté, et le club de badminton de Cajarc.

- Une école, Une Mascotte

Pierre PELAPRAT rappelle que le CDOS va distribuer une mascotte des J.O.P de Paris 2024 à chaque école du département. Il rajoute que depuis le dernier C.A l'action avait bien avancée avec le courrier qui a été co-signé par le CDOS, le DSDEN et l'USEP à destination des écoles lotoises, qui a été envoyé le vendredi 15 mars, informe que le lundi d'après il y avait déjà une vingtaine de classes d'inscrites aux challenges. Il rappelle qu'aujourd'hui, nous étions à environ 70 classes d'inscrites réparties sur les 3 cycles. Pierre PELAPRAT indique également que c'est le DSDEN qui prend en charge l'envoi des mascottes aux écoles, mais qu'il serait bien que l'on se déplace avec Mme. La Préfète dans une ou deux écoles du département pour distribuer la mascotte, et qu'il faut que l'on organise tout cela avec le SDJES notamment. Il évoque également le don de la Mme. TIEGNA, députée du nord du Département du Lot, qui nous a offert 102 mascottes à distribuer aux écoles, et qu'il va faire la même démarche auprès de Mr. PRADIE, le second député de Lot.

- Festival du Film :

Pierre PELAPRAT informe le C.A de la journée du 5 avril 2024 avec les diffusions du film « Chacun pour tous », avec 220 personnes présentes le matin (élèves + enseignants et accompagnants), et la présence de Dany AYMARD pour le débat d'après-film. João BERNARDINO DUARTE rajoute que 150 enfants ont participé à des activités sportives l'après-midi au Stade Lucien Desprats avec la présence de 10 structures sportives.

- Cycle de Conférences :

Pierre PELAPRAT fait un retour sur la deuxième conférence qui a eu lieu le 20 Mars 2024 sur le très intéressant thème « J.O de Berlin vs J.O populaires », avec un bon conférencier qui a fait de cette conférence une réussite. Il rajoutent que les deux premières conférences ont réuni entre 40 et 45 personnes chacune.

- Semaine Olympique et Paralympique : Lionel VEYSSEYRE prend la main sur les projets de la S.O.P car ils sont en partenariat avec l'UNSS.
 - Défi « Comité Olympique »
 - Lionel VEYSSEYRE nous indique que ce défi a été une réussite puisque 4 objectifs sur 5 ont été atteints avec 898 620 kils soulevés, et il rappelle que cette semaine le lundi était férié, donc un jour de pratique en moins. Il nous informe également que ce défi à vraiment plus aux lycées et aux lycéens. Ces résultats permettent donc de donner 900€ aux associations « Autisme Cri 46 » et « APF France Handicap ». Pierre PELAPRAT indique que ces dons seront remis lors de la J.O.P et que dans le cadre de la J.O.P un jeune membre de chaque association va être sélectionné pour faire un saut en parachute en tandem avec le club de parachutisme de Cahors.
 - Test-event J.O du Lot
 - Lionel VEYSSEYRE nous explique que le mercredi de la SOP, les 5 districts de l'UNSS lotois ont testé les règlements pour les J.O du Lot avec une participation de 350 élèves. Ces tests ont également permis aux professeurs de faire des choix pour les élèves qui vont participer aux J.O du Lot. Il informe également que comme convenu le CDOS prend en charge les goûters de cette journée.

- Matinée Olympique – Groupe Scolaire de St Céré

João BERNARDINO DUARTE évoque également la matinée du 22 avril, où le CDOS a accueilli 3 classes du groupe scolaire de St Céré (70 enfants), ces élèves ont pu pratiquer de l'athlétisme, du rugby-fauteuil, du cécifoot, de la boccia et du torball. Chaque élève a également participé à un atelier sur les Jeux Olympiques et Paralympiques présenté par Loan BONNAC (stagiaire du CDOS) et Jean-Michel INESTA.

b. Calendrier des prochaines actions

- Rallye Citoyen

Pierre PELAPRAT rappelle que cette année, le Rallye Citoyen est sur le thème « Sport et Handicap ». Cet événement se déroulera à Luzech le 16 mai 2024, le CDOS va proposer un atelier lors de cet événement. Pierre PELAPRAT indique que c'est Loan BONNAC qui organise cette journée en contactant les différents comités pour finaliser leur venue (UNSS, Tir à l'arc, Rugby, Football et Basket).

- Cycles de conférences

Pierre PELAPRAT indique la prochaine conférence aura lieu le 22 Mai 2024 et sera sur le thème « JO, politique et inclusion ».

- Action LCVSMS

Pierre PELAPRAT indique que le 28 mai 2024, nous allons faire intervenir Colosse aux Pieds d'Argile dans les collèges de Latronquière et Lacapelle-Marival, pour 4 classes de 6^{ème} au total.

- Exposition Photo du Grand Cahors

Pierre PELAPRAT nous indique que la préparation est terminée mais que le Grand Cahors a du mal à récupérer toutes les autorisations de droit à l'image des personnes photographiées, mais que cela devrait être accompli dans les prochains jours / semaines. Une fois que toutes les autorisations seront revenues, la production prendra une semaine, avec la mise en place sur les grilles et bâtiments prévue première ou deuxième semaine de mai.

- Une école, une mascotte

Pierre PELAPRAT revient sur le projet des mascottes pour apporter quelques détails, il indique que la distribution se fera en mai et que les challenges auront lieu du 3 au 21 juin. Il explique que ce serait bien si l'on médiatisait ces défis, et demande aux membres du C.A s'ils connaissent des instituteurs dans leurs secteurs respectifs prêts à nous accueillir pendant le défi.

- Festival du Film

Pierre PELAPRAT indique que le dernier film sera projeté le 7 juin 2024 et sera le film « La méthode Williams », avec la venue du DTF de la ligue occitanie et ancien coach d'Hugo GASTON, et la pratique l'après-midi au club de tennis de Cahors.

- Jeux Olympiques du Lot

Lionel VEYSSEYRE nous indique que le projet avance bien, qu'il va organiser prochainement une conférence de presse où le CDOS sera évidemment convié. Il nous indique que le devis des t-shirts qui seront payés par le CDOS est inférieur au budget prévu, donc il nous offre la possibilité de prendre un t-shirt pour chaque membre du C.A du CDOS.

- Journée Olympique et Paralympique 2024 :

Pierre PELAPRAT indique que l'organisation de la journée avance bien, que les comités départementaux répondent présents et ont déjà tous organisé leurs ateliers. Il indique également que la communication a été lancée avec la conférence de presse organisée le 3 avril, ainsi qu'une interview radio avec CFM Cahors. Il indique que le prochain comité de pilotage se fera à la mi-mai au Stade Lucien Desprats où l'objet de ce CoPil sera de définir les emplacements pour chaque sport, et que chaque structure participante doit être présente. Pierre PELAPRAT évoque le budget important mis dans cette journée, environ 20 000€, et indique que ce budget est bouclé à 80% grâce à des opérations comme celle avec Mme. TIEGNA, les différentes subventions sollicitées, la prise en charge des impressions par le Grand-Cahors, etc.). Il indique que pour l'instant, aucun partenariat privé n'a été sollicité, et que ces partenariats devraient nous permettre de récompenser tous les participants. Il termine en expliquant qu'il faudra que le CDOS médiatise les sauts en parachute des deux jeunes en situation de handicap, ainsi que l'arrivée des mascottes en parachute à Desprats.

Pierre PELAPRAT souhaitait ensuite exprimer son mécontentement vis-à-vis des « Journées Olympiques » organisées par le Grand-Cahors qui n'a pas invité le CDOS, représentant du mouvement olympique sur le territoire, alors que le CDOS est partenaire du Grand Cahors sur de nombreux projets. Un mail a été envoyé avec l'accord de notre président Pierre DELPEYROUX pour exprimer ce mécontentement, mail auquel ils n'ont pas répondu à ce jour.

Pierre PELAPRAT fait ensuite un appel aux membres du C.A à leurs connaissances car le CDOS recherche un / une stagiaire et/ou service civique, et demande aux membres du C.A d'en parler autour d'eux.

B. Commission « Sport Santé & Bien-Être »

a. Projets Maison Sport Santé Associative

João BERNARDINO DUARTE évoque les projets Sport Santé qui suivent leur cours :

- Recensement du réseau Sport-Santé Lotois avec Etienne MEZZONE de l'IREPS
- Séances APA
 - A la MARPA de Lalbenque (projet initialement prévu à Belfort-du-Quercy et une autre commune)
 - Résidence des Pins à Cahors
 - Payrac
- Séances « A Mon Rythme »
- Projet Etudiants
- Séances d'aquagym avec les résidents du foyer Mas de la Tour de Catus
- Coordination projet « Bien manger, bien bouger pour bien grandir »
- Projet réinsertion à l'emploi avec COORALIE
- Séances APA à Figeac en partenariat avec « La Salle », le C.H de Figeac et le CD EPGV.

C. Commission « Sport & Professionnalisation »

João BERNARDINO DUARTE indique que Loan BONNAC est en stage au CDOS depuis le 4 avril, et qu'elle reste jusqu'au 30 avril. Il indique également que l'offre de service civique est en ligne, et que nous n'avons toujours pas de candidatures. Marielle BEX-GRAMOND dit qu'il serait intéressant de voir avec la Mission Locale pour nous trouver un jeune.

V. SUJETS DIVERS

João BERNARDINO DUARTE présente au C.A le point sur les sujets divers :

1. Evènements pendant la période des J.O.P de Paris 2024 :

João BERNARDINO DUARTE remet dans le contexte ce sujet en expliquant que lors de notre rendez-vous avec Mme. La Préfète, elle avait évoqué le fait de proposer des activités pendant la période des J.O.P de Paris 2024, et pas seulement avant et après. Jean-Michel INESTA dit qu'il a rempli la demande de subvention « Vacances Olympiques » mais que les instructions n'étaient pas claires de la part des financeurs car ils ne savaient pas qu'il fallait organiser des activités pendant 5 demi-journées pour être éligibles. João BERNARDINO DUARTE dit que pour le CDOS, il faudrait contacter les communes, associations et comités départementaux pour avoir un référencement des activités sportives disponibles pendant les J.O.P de Paris 2024, idée initialement proposée par Pierre PELAPRAT.

2. Fête Martel :

João BERNARDINO DUARTE lance le sujet en disant qu'il a reçu un mail de Roland BESOMBES, en expliquant que le CDOS allait répondre présent à la fête de Martel qui est sur le thème ses sports de nature. João voulait avoir plus de renseignements mais Roland BESOMBES ne s'est pas connecté.

3. Matériel :

Jean-Michel fait un point sur l'investissement que le CDOS devrait faire au niveau matériel pour être plus autonome, surtout au niveau d'un vidéoprojecteur et d'une enceinte connectée. Il dit cela car nous sommes de plus en plus amenés à faire des interventions, et que nous dépendons toujours de l'autre co-organisateur du projet. Ce qui fait qu'au dernier moment, comme pour la matinée du 22 Avril, nous nous sommes retrouvés à devoir trouver une télévision pour pouvoir projeter l'animation autour des J.O.P. . Marielle BEX-GRAMOND est d'accord avec ça, est que c'est un investissement qui durera dans le temps pour le CDOS, ce à quoi le président Pierre DELPEYROUX concorde.

4. Chambre des métiers :

Jean-Michel INESTA fait le point sur la chambre des métiers, après qu'il ait assisté à l'assemblée générale un peu plus tôt dans la journée. Il nous informe que c'est une association sportive qui s'occupe des 600 apprentis de la chambre des métiers, et qu'ils viennent de loin puisqu'ils ont des statuts qui remontent à 2012, et qu'il y a beaucoup de travail à faire, et qu'ils ont déjà des pistes de travail pour faire pratiquer du sport à leurs apprentis, mais également en sport entreprise. Jean-Michel INESTA nous fait part de leur demande à ce que le CDOS soit membre d'honneur et présents à leurs conseils d'administration. Il nous dit également qu'il leur a donné des pistes de travail, qu'il leur a dit que le CDOS pouvait faire avec leurs apprentis des actions « olympiques ». Jean-Michel INESTA relate leur bonne volonté et nous dit que cela représente aussi une opportunité pour nous de toucher 600 apprentis. Pierre DELPEYROUX propose donc de les rencontrer à la rentrée de septembre avec plusieurs membres du C.A autour d'un repas dans leur restaurant. Après validation avec tout le monde, Pierre DELPEYROUX se charge de les appeler pour organiser cela.

Le Conseil d'Administration s'est terminé à 20H15.

Le Président Pierre DELPEYROUX a adressé tous ses remerciements à l'ensemble des personnes présentes.

DELPEYROUX Pierre

Président du CDOS du Lot

A handwritten signature in blue ink is written over a blue stamp. The stamp contains the text 'CDOS' in a stylized font, with 'FRANCE' and the Olympic rings logo below it.

INESTA Jean-Michel

Secrétaire du CDOS du Lot

A handwritten signature in blue ink is written over a blue stamp. The stamp contains the text 'CDOS' in a stylized font, with 'FRANCE' and the Olympic rings logo below it.